

Mallorca

# La pandemia mejoró notablemente los indicadores medioambientales

► El índice que mide la salud ambiental en las islas subió casi 20 puntos en 2020 por el parón del turismo

JAUME BAUZÀ. PALMA

■ Una nueva herramienta medirá la salud medioambiental de Balears y permitirá establecer una evolución—o involución— a lo largo del tiempo. Los primeros años analizados, de 2019 a 2021, ya permiten constatar una evidencia: cuanto más sufre la economía, mejores guarismos presentan los indicadores medioambientales.

El índice sintético medioambiental de Balears nace a instancias del Consejo Económico y Social (CES) para facilitar «el análisis, la comprensión y el estudio» de diversas tendencias medioambientales. Bebe de indicadores oficiales de consejerías del Govern y de centros de investigación de referencia, y se irá actualizando para establecer una fotografía más completa.

El índice es un cálculo del Estudi Ramon Folch (ERF) y analiza seis dimensiones: resiliencia climática, calidad del aire, transición energética, consumo y calidad del agua, gestión del territorio y biodiversidad, y gestión y circularidad de residuos. Y dentro de cada una de ellas se cuantifican diversos parámetros, 23 en total. En 2020 Balears registró un índice medioambiental de 60,8 sobre un máximo de cien, casi veinte puntos más que en 2019.

Un incremento causado por la caída del consumo de energía, la menor generación de residuos y la reducción de los gases de efecto invernadero como consecuencia del parón de la actividad turística durante la pandemia y el confinamiento—aquél año el PIB de las islas se hundió un 23%—.



La crisis sanitaria y las restricciones frenaron la llegada de turistas.

MANU MIELNIEZUK

De este modo, una menor actividad económica se traduce en indicadores más saludables para el medio ambiente en las islas. «En 2020 hubo una mejora muy notable respecto del medioambiente en comparación con 2019. El parón de la actividad económica, la menor llegada de turistas y las restriccio-

El índice ambiental que Balears registró en 2021 se situó en un 58,1, pero quedan datos por cuantificar

nes a la movilidad provocó que el medioambiente mejorara de manera muy notable. Sobre todo la dimensión que tiene que ver con transición energética», explicó Anna Grau, jefa de estudios de ERF. «2020 fue un año atípico porque la pandemia cambió una serie de datos que ahora podemos comparar y ver cómo varió la situación», destacó Rafel Ballester, presidente del CES.

En 2021 el índice medioambiental de Balears se situó en el 58,1. Los parámetros empeoraron, pero se mantuvieron cerca de los registrados en 2020 pese a que hubo una reactivación económica. En todo caso, los autores del estudio han advertido de que son re-

sultados «parciales» porque, entre otras cosas, no tiene todavía en cuenta el consumo energético al no disponer de los datos. Asimismo, aquel 2021 rigieron todavía algunas restricciones.

Será «interesante» ver los resultados de 2022, subrayó Iván Capdevila, director de ERF. Fue un año muy parecido a 2019, que registró un pobre índice ambiental de 42,9.

En todo caso, Capdevila consideró que hay varios caminos para mejorar los números al margen del decrecimiento económico: «Hay diferentes maneras de llegar y una puede ser el decrecimiento, pero hay otras como concienciar y un cambio cultural».

## El Govern recibe una avalancha de solicitudes de ayudas para la industria

► Sectores Productivos tramita más de 100 peticiones en las primeras horas de la convocatoria

EUROPA PRESS. PALMA

■ La conselleria de Transición Energética, Sectores Productivos y Memoria Democrática ha recibido más de 100 solicitudes en las primeras horas de la puesta en marcha de la convocatoria de ayudas destinadas a promover inversiones para la actividad industrial.

El presupuesto total destinado al sector industrial se eleva este año a 6,7 millones de euros (3,7 millones para la modernización y digitalización y tres millones de euros para grandes inversiones destinadas a la creación, expansión y mejora de la actividad industrial), recordó el Ejecutivo en una nota de prensa.

Según concretó el departamento que dirige Juan Pedro Yllanes, se han recibido en pocas horas un total de 103 solicitudes para las ayudas dirigidas a promover grandes actuaciones de inversión y para la modernización de la estructura productiva y digital de la actividad industrial.

La línea de subvención destinada a grandes inversiones, que cuenta con un presupuesto de tres millones de euros, ya ha recibido solicitudes por valor de un tercio de la cuantía presupuestada. Concretamente, se han recibido un total de 12 solicitudes (ocho de Mallorca, tres de Menorca y una de Eivissa).

## CCOO carga contra UGT por la «pataleta» que hizo al abandonar la negociación del Convenio de Construcción

► Esta organización sostiene que la propuesta de horario intensivo de UGT es «absurda e inviable»

EUROPA PRESS. PALMA

■ CCOO ve «infantil y absolutamente injustificada» la actuación del sindicato UGT, cuando se levantó de la mesa de negociación del Convenio de la Construcción al no estar de acuerdo ni la patronal ni CCOO con su propuesta de jornada intensiva entre el 17 de julio y 1 de sep-

tiembre, con un horario de 8.00 a 15.00 horas.

El sindicato CCOO lametó la «pataleta en toda regla que, por un lado, pone de manifiesto que UGT no acepta su condición de sindicato minoritario en el sector de la construcción balear», señaló la entidad sindical en una nota.

Por otro, esta entidad cree que ello es indicativo «de lo poco o nada que importa a este sindicato los trabajadores de este gremio que venían demandando 'como agua de mayo' un calendario laboral, una tabla salarial decente

y un marco de referencia claro para el presente año 2023».

También acusó a UGT de iniciar una campaña de desprestigio y difamación contra CCOO, al que considera que fomenta la siniestralidad del sector de la construcción en las islas, por no estar de acuerdo con una iniciativa de jornada laboral continuada que «nada tenía que ver con la negociación del calendario laboral para 2023».

Esta organización sostiene que la propuesta de horario intensivo de UGT es «absurda e inviable» por limitarse únicamen-

te a un mes y medio, cuando la temporada estival es de tres meses, y que esta propuesta «no evita que los trabajadores sigan expuestos a los efectos del calor dado que la franja horaria en que más repuntan las temperaturas se sitúa entre las 11.00 y las 15.00 horas».

«Esta propuesta entra en conflicto directo con la normativa vigente en materia de acústica de la mayoría de municipios de Balears. Resulta evidente que las obras no pueden comenzar a funcionar a las 8.00 horas», mantienen desde CCOO

## Endesa ofrece un mes de consumo de luz gratis cada año en su nueva promoción

EUROPA PRESS. PALMA

■ Endesa ha lanzado una nueva promoción al mercado libre que ofrece un mes de consumo de la luz gratis cada año y para siempre para «ayudar a los hogares a paliar la escalada de precios en el día a día» y «que repercute directamente en las familias», según informó ayer en un comunicado.

La campaña *Tu nuevo mes favorito* estará vigente hasta finales de marzo para todas las personas que contraten las tarifas de Endesa más comunes del mercado libre, que pueden pedir asesoramiento en oficinas, telefónicamente o en los canales digitales.